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près les élections européennes nous pensions en avoir terminé pour cette 
année, mais après analyse des résultats le président Emmanuel Macron en 
a décidé autrement.

Ce sont donc de nouvelles élections législatives qui se sont déroulées les 
30 juin et 7 juillet. Vous avez été très nombreux à vous déplacer pour ce 
scrutin. Les urnes ont parlé et il faut désormais respecter le résultat.

Je félicite Jean Terlier pour sa réélection et lui souhaite le meilleur pour 
ce nouveau mandat qui commence.

Ce bulletin municipal qui arrive à mi-mandat est l’occasion de faire le point sur nos engagements.
A part la nouvelle mairie dont le projet de construction avait été décidé lors de la précédente mandature aucun 

grand dossier n’a pu aboutir. Une gestion rigoureuse de nos finances et des dépenses à minima nous aura permis de 
ne pas augmenter les impôts fonciers.

Seule l’école fera l’objet de travaux si nos co-financeurs nous suivent dans ce projet d’économie d’énergie et de 
rénovation afin qu’élèves et enseignants travaillent dans un environnement favorable quelles que soient les conditions 
climatiques.

Gros point noir de ce début de mandat l’assainissement collectif  avec une augmentation importante imposée par 
la Communauté d’Agglomération de Castres-Mazamet alors que des solutions plus favorables étaient possibles.

Même si le soleil se fait discret en ce début de saison estivale, les animations organisées par nos associations, fête 
de l’école, MJC et soirée Navessole se sont déroulées dans une très bonne ambiance. 

Vous avez été nombreux à y participer et je vous en remercie.
Seul point à revoir est le bénévolat. Certaines associations commencent à s’essouffler et la relève tarde à arriver.
Pour que notre village continue à vivre dans la joie et l’allégresse chacun peut consacrer un peu de son temps pour 

le plus grand plaisir de tous, et ainsi faire de Navès, un village où il fait bon vivre ensemble.
J’espère que vous participerez encore plus nombreux à la fête du village du 15 au 18 août, le grand moment de 

l’été à Navès afin de remercier tous les bénévoles qui la préparent tout au long de l’année.

Directeur de la publication : Pierre Calmels • Rédactrice en chef : Nathalie Denjean • Comité de rédaction : Commission Culture et Communication • Conception 
et réalisation : Pholio - Laurent Frézouls •  Imprimé par nos soins. Ce numéro a été tiré à 350 exemplaires.

Pierre CALMELS
M aire  de  Navès

A
Edito

Prenez le temps de chanter, de rire, de vous amuser.Tout le monde sait 
bien qu’après tout, la vie est souvent jolie quand on la prend du bon côté.”

Charles Trenet, chanteur français.‘‘
Je vous souhaite un très bel été.

Chères Navessolles, chers Navessols
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Un week-end Bayonnais
2  M J C

Actualité

La MJC a organisé du 8 au 
9 juin une excursion à 
Bayonne. Motif principal, 

allez voir la dernière rencontre 
de la saison de top 14 : Bayonne 
- Castres Olympique.
Ce sont 46 personnes qui ont 
pris le bus en direction de 
Bayonne.
Navès qui se déplace en terre 
Basque ! Ce fut l’occasion de 
découvrir le restaurant Del 
Arte à Anglet de Caroline Baux 
épouse Souletis, Navessole ex-
patriée sur la côte Atlantique. 
Un grand moment de partage 
tous ensemble où les premiers 
pronostics ont été lancés. Tout 
était encore possible, pour une 
entrée du CO en phase finale.
Les voyageurs ont pu profi-
ter d’un bel après-midi dans 
Bayonne en attendant l’ouver-
ture du stade. Pour certains, 
découverte du « petit Bayonne » 
pour d’autres, un peu de shop-
ping, chacun a pu vaquer à ce 
qui lui faisait plaisir… Et même 
à Bayonne, retrouver un ancien 
habitant de Navès est possible ! 
Une rencontre improbable avec 
Lionel Mazars, ancien joueur 
du Castres Olympique. Nos 
Navessols n’ont pas manqué de 
découvrir son établissement le 
« Tinquet moderne ».

19H00 sonne l’ouverture du 
stade et l’arrivée des orages … la 
ville passe en alerte orange.
Sous des trombes d’eau, nos fer-
vents supporters vont regarder 
les joueurs essayer de décrocher 
l’entrée en phase finale.
N’oublions pas l’anecdote du 
week-end ! Solange qui a la ré-
putation d’être le chat noir car 
chaque fois qu’elle assiste à un 
match du CO, c’est la défaite. 
C’est donc avec un véritable 
chat noir, en peluche, qu’elle 
s’est rendue au stade Jean Dau-
ger. Peluche qui aura rompu le 
sort puisque le CO s’est imposé 
17 à 28. Mais, insuffisant pour 
une qualification !
A la fin du match, la météo 
n’a pas permis aux spectateurs 
d’admirer le feu d’artifice prévu. 
Que d’eau !
Logés dans une colonie de va-
cances à Capbreton, nos Naves-
sols ont digéré la déception.

Au matin, les voyageurs ont 
pu profiter d’une accalmie et 
se sont promenés sur la plage 
avant le retour. Certains en au-
raient même profité pour plon-
ger dans l’océan…
Arrivés à Navès dans l’après-
midi, ils se sont rendus en Mai-
rie ensuite pour accomplir leur 
devoir de citoyen, élections 
européennes obligent.

La MJC remercie vivement, les 
participants pour leur bonne 
humeur et leur convivialité, 
le chauffeur de la compagnie 
Balent pour sa patience et sa 
sympathie.
Ce genre de virée sera peut-être 
reproposé…où ?

La MJC en fête 
L’occasion pour petits et grands de finir 
l’année en toute convivialité.

Ce samedi 29 juin, les deux pièces de théâtre 
ont enchanté les spectateurs suivies d’une 
démonstration de zumba. Un repas, rougail 
saucisse, a clôturé cette demi-journée au 
cours duquel nous avons pu applaudir les 
danseuses et danseurs de la country. Et la 
soirée fut animée par TGO Events.
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2  C O L L E C T E

Tél. : 05 63 70 22 18

Heures d’ouverture : 

Lundi   8h00 – 12h00 - Fermé l’après-midi

Mardi   8h00 – 12h00 et 15h30 – 19h00

Mercredi   Fermé

Jeudi   Fermé le matin - 13h30 – 17h30

Vendredi   8h00 – 12h00 et 15h30 – 19h00

Comme chaque année, avec l’arrivée des beaux 
jours, nous vous rappelons quelques règles élémen-
taires pour un été paisible et serein.
Extrait de l’Arrêté Préfectoral du 5 juillet 2000 :
«  Les travaux de bricolage et de jardinage utilisant 
des appareils à moteur thermique et appareils 
bruyants ne sont autorisés qu’aux horaires suivants :

Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 20h. 
Les samedis de 9h à 12h et de 15h à 20h. Les 
Dimanches et jours fériés de 10h à 12h. 
Respectons ces contraintes horaires dans l’intérêt de 
tous !
Pensez également à ranger vos poubelles après le 
passage des agents de propreté. Pour plus de sécu-
rité n’encombrez pas la voie publique.

Etat civil

■ Mariages
- FERREIRA Tony, Carlos  
avec COLOMBEL Florence, Aude, Christine, Marie 
le 11 mai

- REYNIER Matthieu, Jean, Pierre  
avec PACE Amélie, Elodie le 31 mai

■ DÉCÈS
- PAUTHE Laurent, Georges, Bernard  
le 1er mars à Navès

- HERVÉ (épouse STREHAIANO) Geneviève  
le 15 juin à Navès

Horaires

Petit rappel de courtoisie
 de voisinage 

Secrétariat
de Mairie :

www.ville-naves.fr

Pour recevoir les alertes 
et les actualités de la 
commune
La Mairie vous informe en 
temps réel !

PANNEAUPOCKET!
Télécharger
gratuitement
l’application

Navès toujours bonne élève !

Depuis le 1er octobre 2023, notre commune s’est portée volontaire pour expéri-
menter l’inversion des collectes, une semaine sur deux pour le bac bordeaux 
et une fois par semaine pour le bac jaune, celui des déchets recyclables.

La collectivité peut déjà observer un bilan encourageant ce changement :
• Des retours positifs des usagers et suivi des réclamations
• Une présentation de bacs principalement remplis lors de la collecte
• Une diminution des tonnages d’ordures ménagères et augmentation des déchets 
recyclables
• Une qualité du tri constante

Retours des usagers
La collectivité n’a reçu aucun appel d’usager mécontent. La collecte tous les 15 
jours pour les ordures ménagères est rapidement devenue une habitude et n’en-
gendre pas de difficulté particulière.
Présentation des bacs avant

Lors de la collecte toutes les semaines des ordures ménagères résiduelles, le taux 
de présentation des bacs était irrégulier alors que les bacs des déchets recyclables 
(sur une collecte bimensuelle) étaient tous sortis le jour de passage du camion, avec 
une capacité du bac souvent insuffisante.
Evolution des tonnages

Depuis l’inversion des fréquences de collecte, le bilan des tonnages montre une 
baisse significative des ordures ménagères et une augmentation du tri (déchets 
recyclables).

Notre commune connaît une diminution de 49% des ordures ménagères (OM) et 
une augmentation de 15% des déchets recyclables (TRI).

En inversant les fréquences de collecte, le coût total de traitement diminue de près 
de 52 % pour la collectivité.
Qualité de tri

Des caractéristiques des recyclables ont été menées avant et pendant l’expérimen-
tation.
Le taux de refus reste constant avec environ 9% d’erreurs de tri, 15% à l échelle 
de la CACM.
Petits Rappels
Depuis le 1er janvier 2023, tous les emballages et tous les papiers se trient !
Pour être recyclés les emballages doivent être en vrac, séparés les uns des autres. 

Après le passage des agents de propreté, pensez également à ranger vos poubelles, 
pour plus de sécurité n’encombrez pas la voie publique. Merci

Nouveaux horaires d’été :
Du 1er juillet au 31 août 2024, les déchèteries Trifyl passent en horaires d’été.
Du lundi au samedi de 7 h à 14 h.

Secteur Ordures ménagères 
en kg/an/habitant

TRI 
en kg/an/habitant

Communauté d’agglomération 
de Castres-Mazamet

245 58

Navès avant inversion 208 58

Navès après inversion 107 68

Avant inversion Après inversion

OM en kg/an/hab. 208 107

Coût OM en €/an/hab 34,53 € 17,76 €

Coût en €/an pour la commune 23 789,79 € 12 238,02 €

TRI en kg/an/hab. 58 68

Coût TRI en €/an/hab. 1,49 € 1,13 €

Coût en €/an pour la commune 1 026,61 € 778,57 €

Coût de traitement total en €/an 24 816,40 € 13 016,59 €



B u l l e t i n  m u n i c i p a l  d e  N a v è s  -  j u i l l e t  2 0 2 4

5

2  N O U V E L L E  D É N O M I N A T I O N

Rappelez-vous l’aménage-
ment en 2004 du centre 
du village, au cours d’un 

mandat de Marc Cousinié, pour 
offrir aux Navessolles et Naves-
sols un espace fonctionnel. 
Ce lieu a été dénommé Place 
Marc Cousiné le samedi 25 mai 
2024. Le Maire actuel, Pierre 
Calmels entouré de son conseil 
municipal avait annoncé cette 
décision lors de la cérémonie 
des vœux en janvier aux admi-
nistrés. 
Une façon de remercier Marc 
pour son engagement au sein de 
notre commune durant ces 32 
années de mandat de Maire.
Une manifestation qui a réuni 
de nombreuses personnes, par-
mi elles : le Sénateur Philippe 
Bonnecarrère, le président de 
l’ADM81 Jean Marc Balaran, le 
Président de la CCSA Sylvain 
Fernandez ancien président de 
l’ADM81 et l’ancien Sénateur 
Jean Marc PASTOR, lui aussi 
ancien président de l’ADM81, 
nos conseillers départementaux 
Isabelle Espinosa et Christophe 
Testas ainsi que le Maire de 
Saïx Jacques Armengaud. Sans 
oublier les anciens membres des 
conseils municipaux successifs, 
les élus actuels, les employés 
municipaux et de nombreux vil-
lageois.

A tour de rôle, chacun a rendu 
un vibrant hommage à Marc 
pour tout ce qu’il a fait pour sa 
commune la faisant évoluer au 
fil des mandats pour en faire 
une commune où il fait bon 
vivre. En guise de souvenir, une 
plaque lui a été remise ainsi que 
son écharpe de Maire.
Quant à son épouse, Nicole, 
un bouquet lui a été offert pour 

honorer ces années de soutien à 
Marc.

Suites aux discours élogieux, 
l’assemblée a pu partager un 

agréable moment de convivia-
lité dans la salle Georges Prêtre.
Le maire et son conseil munici-
pal remercie toutes les person-
nalités présentes ou excusées 

d’avoir contribué à cette belle 
journée en l’honneur de Marc 
Cousinié.

Actualité

La place prend le nom de Marc Cousinié

Vide Maison à Navès
Une manifestation qui se réalise sur la commune depuis 11 ans 
et qui remporte un franc succès : le vide maisons Navessol.
Cette année, il a eu lieu le dimanche 30 juin 2024. Il est né au sein 
du lotissement Foncouverte et rassemble désormais des dizaines 
de foyers, des Navessols et Navessolles qui déballent devant leur 
domicile.
L’occasion de donner une second vie à toute sorte d’objets et 
faire des heureux.
Ce fut encore une belle réussite, des moments de partage 
agréables de quoi passer une journée conviviale entre voisins.
Rendez-vous l’année prochaine …!

Pierre Calmels a découpé le ruban en présence du sénateur et des conseillers départementaux.

L’ancien maire dévoile la plaque. Marc Cousinié lors de la cérémonie officielle.
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2  R é s u l t a t s  d e s 
é l e c t i o n s  à  N a v è s

Résultats des élections européennes à Navès
du 9 juin 2024

Inscrits 632 %
Votants 380 60,13
Abstentions 252 39,87
Blancs ou nuls 18
Exprimés 362

Nombre de voix %
Bardella 134 37,02
Glucksmann 48 13,26
Hayer 47 12,98
Lassalle 29 8,01
Bellamy 29 8,01
Aubry 19 5,25
Maréchal 17 4,7
Deffontaines 12 3,31
Toussaint 8 2,21
Governatori 5 1,38
Philippot 5 1,38
Thouy 3 0,83
Lacroix 1 0,28
Labib 1 0,28
Arthaud 1 0,28
Simonin 1 0,28
Asselineau 1 0,28
Wehrling 1 0,28

Résultats des élections législatives à Navès 
du 30 juin 2024 - 1er tour

Inscrits 632 %

Votants 486 76,90

Abstentions 146 23,10
Blancs ou nuls 15

Exprimés 471

Nombre de voix %
Guilhem Carayon (UXD) 197 31,17
Jean Terlier (ENS) 169 26,74
Julien Lassalle (UG) 90 14,24
Claire Daugé (REG) 9 1,42
Chantal Tressens (EXG) 6 0,95
Alban Azaïs (DSV) 0 0,00

Résultats des élections législatives à Navès 
du 7 juillet 2024 - 2e tour

Inscrits 632 %
Votants 483 76,42
Abstentions 149 23,58
Blancs ou nuls 32
Exprimés 451

Nombre de voix %
Jean Terlier (ENS) 240 53,22
Guilhem Carayon (UXD) 211 46,78

Les autres candidats n’ont obtenu aucune voix : Grudé, Patas 
d4illiers, Traoré, Coste-Meunier, Elmayan, Lalanne, Hoareau, Bon-
neau, Husson, Adoue, Renard-Kuzmanovic, Larrouturou, Fortané, 
Cholley, Alexandre, Zorn, Terrien, Azergui, Ponge, Deher-lesaint.

2  A S S A I N I S S E M E N T  C O L L L E C T I F

2  T R A V A U X  D ’ E N T R E T I E N
Bâtiments publics 
Au cours des derniers mois, quatre de nos bâtiments publics ont été rénovés pour 
un montant total Hors Taxe d’environ 10 000 e. 
Il a été décidé de sécuriser les vestiaires du stade en les équipant de portes acier. 
La Maison des Associations a été équipée d’un rideau en acier au niveau de la 
porte d’entrée et d’une alarme anti-intrusion.
Quant à l’école et l’ancienne Mairie, des blocs autonomes d’éclairage de sécurité 
permettant de matérialiser les cheminements d’évacuation ont été installés à la 
suite d’une inspection de l’APAVE.
Et enfin, au Foyer Corinne RABOU les portes intérieures sont neuves. 
La mise en place de luminaires à LED permet de diminuer la consommation 
d’électricité ces changements sont régulièrement programmés.

Voirie 
Notre commune est traversée par 25,933 km de voie communales classées que la 
municipalité s’efforce d’entretenir. Cette année aussi, des parties de chaussée ont 
été réparées avec le « point-à-temps* » pour un montant de 29 565e TTC.

(*) Le point à temps automatique est une technique qui a pour objet la réparation des couches de roulement des chaussées en des points où 
celles-ci ont subi des dégradations de surface : nids de poules, arrachements, flasches.

Notre commune compte 365 
foyers et seuls 105 sont raccor-
dés à l’assainissement collectif.

Une réunion s’est déroulée le 17 avril 
2024 où Pierre Calmels a présenté 
l’historique, la gestion puis la reprise 
de la compétence par la CACM selon 
les lois Notre 2015 et 3DS 2018 et enfin 
les conséquences tarifaires pour les 
administrés raccordés.
Lors du transfert, on crée 3 secteurs : 
Castres/Burlats, pays Mazamétain, 6 
communes (Boissezon, Noailhac, Val-
durenque, Lagarrigue, Labruguière, 
Navès).  
Dans notre secteur, en décembre 2023, 
est décidé par le conseil communau-
taire de créer six zones tarifaires, ce 
qui oblige chaque commune à auto 
financer son assainissement collectif.

Sachant que notre budget annexe as-
sainissement est déficitaire depuis son 
origine et que nous compensions par 
une subvention d’équilibre du budget 
principal d’environ 37 000 à 40 000 
e par an. Cette pratique n’étant plus 
conforme à la loi, nous devons aug-
menter le prix du m3 assaini.
Ce qui évolue :

2023 2024

Part fixe abonnement 15,00€ 15,74 €

Prix du m3 assaini 1,95€ 3,83€

Voté par la CACM le 08/04/2024

Ces tarifs seront réévalués chaque année afin 
d’atteindre l’équilibre.

Réunion publique

Stop aux chiens errants !
Des chiens divaguent sur la 
commune provoquant des 
dégâts, des nuisances, ce 
qui suscite le mécontente-
ment d’administrés…
Nous rappelons que tout 
chien doit rester sous la 
surveillance de son maître 
et se trouver à portée de 
sa voix.
Il appartient à chaque 
propriétaire de prendre 
ses dispositions afin que 
son animal de compagnie 
n’erre pas dans Navès.
Soyons tous vigilants.
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• Dépenses

• Dépenses
• Recettes

• Recettes

Budget de fonctionnement (553 414 €)

Budget d’investissement (236 030 €)

Charges 
à caractère général
40,00% - 221 355 €

• Produits des services, du 
domaine et ventes diverses

5,01% - 27 739 €

• Dotation et 
participation

21,30%
117 885 €

• Divers
1,18% - 6 539 €

• Atténuation de charges : 
1,31% - 7 235 €

• Impôts, taxes et 
fiscalité locale : 
16,32% - 90 332 €

• Fiscalité locale : 
54,87%
303 684 €

Charges de
personnel

44,16% - 244 369 €

• Charges de
gestion courante
11,37% - 62 932 €

• Charges financières
1,51% - 8 360 €

•Dotations aux provisions
0,73% - 4 040 €

• Opérations d’ordre de transfert 
entre sections
2,23% - 12,358 €

Gestion des Eaux Pluviales Urbaine 20 000 €
Travaux énergétiques bâtiments publics 87 000 €
Eclairage public 4 620 €
Voirie communale 51 626 €
Achats mobilier urbain 7 500 €
Achats matériel pour espaces verts 1 500 €
Travaux rénovation église 30 000 €

TOTAL 202 246€

Dépenses d'équipement prévues pour 2024 (en €)

• Subvention
d’investissement
29,05% - 68 575 €

• Affectation 
du résultat
46,24% - 109 134 €

• Solde d’éxécution
positif reporté
13,92 % - 32 863 €

• Dotations fonds 
divers et réserves
5,55 % - 13 100 €

• Amortissement
des immobilisations
5,24 % - 12 358 €

Taxe d'habitation (TH) 12,42 %

Taxe foncier bâti (TFB) 56,16 %

Taxe foncier non bâti (TFNB) 78,42 %

12,42 %

56,16 %

78,42 %

2024 RAPPEL
2023

Dépenses opérations 
d’équipement

202 246€
(Détail ci-joint)

• Emprunts et dettes
assimilées

33 350 €

• Subvention
d’investissement

434 €

Du fait de l’arrondi à l’unité, il est possible que la somme des pourcentages ne fasse pas exactement 100%.

Le conseil municipal, après avoir examiné la prévision budgé-
taire 2024 décide de ne pas augmenter les taxes locales.
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8 Vie communale

Vladimir Rousseau, tout 
juste 18 ans, affichant un 
« petit 2,05 m » sous la 

toise, a débuté son parcours 
dans le handball professionnel 
cette saison !
Ayant commencé le handball à 
9 ans au Castres handball, Vla-
dimir a continué au club jusqu’à 
ses 15 ans avant de poursuivre 
son aventure avec l’équipe de 
Ouest Tarn Handball en -17 
Championnat de France (niveau 
supérieur à l’équipe castraise).
Son potentiel grandissant, Vla-
dimir intégra l’année suivante 
le Pôle Espoir de Toulouse, 
structure de formation la Fédé-
ration Française de Handball, 
basé au Lycée Raymond Naves, 
en classe de 1ère.
Afin d’évoluer à nouveau à un 
niveau supérieur, Vladimir in-
tégra le club de l’Union en -18 
Championnat de France la pre-
mière année et l’équipe sénior 
du club en Nationale 2 la saison 
suivante. 
Repéré lors des interpoles, son 
Bac en poche, Vladimir a inté-
gré en août 2023 le mythique 
« Centre de Formation » du PSG 
Handball, club dont l’équipe 
première, avec les frères Karaba-
tic, est Championne de France et 
évolue sur la scène Européenne.
Après cette ascension rapide et 
une saison dans l’Elite du hand-
ball français, Vladimir a répon-
du à quelques questions avant la 
pause estivale !

Comment as-tu vécu cette pre-
mière saison au PSG, un des 

meilleurs clubs européens ?
Ma première saison à Paris s’est 
très bien passée. Il m’a fallu 
une période d’adaptation au 
début, où je devais trouver mes 
marques avec le staff, mes coé-
quipiers, le volume des entraî-
nements, la vie parisienne et les 
études. 
Malgré quelques blessures en 
milieu de saison notamment à 
ma hanche ce qui m’a coûté un 
peu plus de deux mois d’arrêt, 
tout s’est bien déroulé et je peux 
dire que je suis quand même 
bien intégré. 
Concernant le PSG, effective-
ment, Paris est un des meilleurs 
clubs européens, ils jouent la 
ligue des champions tous les 
ans et sont performants en 
championnat français. Le meil-
leur club national !!!

Côtoyer les meilleurs joueurs 
du monde, impressionnant ?
J’ai eu la chance de faire un en-
traînement avec les pros et oui 
c’est très impressionnant, que 
ça soit en terme d’intensité phy-
sique ou bien en vision de jeu, 
ils sont plusieurs niveaux au-
dessus de nous ! (le CFC évolue 
dans le Championnat de Natio-
nal 1 Elite – le plus haut niveau 
fédéral). Cela permet d’avoir un 
aperçu du très haut niveau et de 
se fixer un objectif à atteindre !  
De plus on a la chance de les 
côtoyer quasiment tous les jours 
en musculation ou durant les 
entraînements (ils s’entraînent 
de temps en temps avant nos 
séances de handball) ce qui per-

met d’observer et d’apprendre 
des meilleurs.

Petit retour à Navès pendant 
la pause estivale, c’est impor-
tant pour se ressourcer ?
Oui c’est important de revenir 
chez soi pour se ressourcer, 
souffler un peu pour revenir 
plus fort la saison prochaine. 
Ça permet aussi de revoir ses 

proches car à cause de la dis-
tance c’est compliqué de se voir 
(en vrai !), mais le fait de revenir 
ça permet de se rebooster et pas-
ser du temps en famille.

Souhaitons bonnes vacances 
à Vladimir pour cette courte 
pause car le retour au gymnase 
est annoncé pour fin juillet… 
avec de nouvelles aventures !

Baptiste Thouméré a commencé le rugby il y a 4 ans au club de 
Sor Agout en U14. Grâce à cette remarquable école de rugby, il 

a appris les bases de ce sport et, a petit à petit, trouvé sa place, en 
tant que numéro 8 au sein d’un super groupe de copains avec qui 
il évolue depuis.
Cette saison a été bien remplie pour lui car en plus de jouer avec 
Sor Agout il a été sélectionné dans l’équipe du Tarn. 
Une saison couronnée d’un doublé : champion du terroir avec les 
cadets de Sor Agout et champion d’Occitanie avec la sélection du 
Tarn.
Après un peu de repos, il se préparera à entamer dès septembre sa 
première année en Juniors.
Sport collectif, le rugby allie la passion, la solidarité, la discipline, 
le fair-play et le respect, valeurs essentielles pour Baptiste et sa 
famille.

Nous lui souhaitons que les saisons à venir soient au moins aussi 
réussies que celle qu’il vient d’achever !

2  S P O R T S

Un Navessol au PSG Handball

Un jeune troisième ligne en équipe du Tarn
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L’assemblée générale du club s’est tenue le 13 janvier 2024 
à la maison des associations, nous constatons avec plai-

sir l’augmentation du nombre de licenciés à 50 dont 16 fémi-
nines.
Le loto a été organisé le 20 janvier et nous avons enregistré  
toujours autant de participants.
Pour cette saison, le club s’engage dans les différents cham-
pionnats des clubs : féminins, seniors (4 équipes) et vétérans, 
ainsi qu’en coupe du Tarn seniors et vétérans et coupe de 
France.
Les nouvelles directives du Comité National impose que dans 
les équipes les joueurs soient tous vêtus de manière identique, 
il a été nécessaire de changer les tenues anciennes (car mo-
dèle non renouvelé par l’ancien prestataire) et donc tous les 
membres du club arborent des vêtements identiques et appro-
priés à la pratique de la pétanque quelquefois en extérieur.
Première sortie avec la nouvelle tenue pour l’équipe de vété-
rans.
Pour les championnats, débutés le 6 mars le club a été bien 
représenté, le 17 avril championnat triplettes vétérans trois 
équipes engagées, une équipe s’est qualifiée pour la journée 
finale à Busque, mais n’a pas passé le premier tour.
A Lacaune le 27 avril la triplette en provençal s’est qualifiée 
également pour le lendemain mais perd en quart de finale.
Le 4 mai le club a organisé comme l’année précédente le 
championnat triplette Promotion, nous avons servi quelques 
230 repas pour les 146 équipes présentes. Une équipe s’est 
qualifiée pour le lendemain à Arthès.
Les championnats se poursuivent avec la triplette mixte le 8 
mai à Saix, sur les trois équipes inscrites, une se qualifie pour 
le lendemain à Lautrec.
Le 11 mai qualificatif championnat Tête à Tête féminin à St 
Alby quatre inscrites une seule se qualifie pour la journée fi-
nale le lendemain à Graulhet, mais perd en quart de finale le 
lendemain contre la championne.
La route continue pour le club avec les championnats des 
clubs qui vont se poursuivre jusqu’à fin septembre 2024.
Nous espérons encore de bons résultats pour l’avenir.

(De gauche à droite ) Clovis Guiraud, Remy Salasc et Pierre Ballester  
«Qualifiés pour les phases finale du triplette promotion».

L’équipe des vétérans sous leurs nouvelles couleurs.

2  P É TA N Q U E

2  C O M I T É  D E S  F Ê T E S

Salut à toutes et à tous, nous 
vous écrivons ce mot en 

direct du bus qui nous amène à 
Bayonne pour un voyage orga-
nisé par la MJC... effectivement 
nous pensons que la vie associa-
tive du village est primordiale 
pour Navès et faisons de notre 
mieux pour la faire perdurer...
Revenons au comité des fêtes, 
nous avons débuté 2024 avec 
une soirée tartiflette, qui malgré 
les quelques péripéties que l’on 
a eu à traverser a été une réus-
site (même si elle s’est clôturée 
un peu tôt). Nous avons pu ré-
cemment organiser la «journée» 
Navessole avec la tournée des 
gâteaux sur la journée et la soi-
rée animée par Didier Laurent. 
Encore une fois nous tenons 
à remercier la mairie pour les 
grillades et de façon plus glo-

bale pour le support qu’elle peut 
nous amener sur l’ensemble de 
nos manifestations. En se proje-
tant sur le futur, on voit très rapi-
dement arriver la fête annuelle. 
En effet dès le jeudi 15 août on 
vous attendra pour battre les 
cartes lors de notre concours de 
belote qui ravit tous ceux qui ont 

eu la chance d’y participer. Le 
vendredi sera consacré à notre 
renommée fabounade. Cette 
année nous vous proposons une 
formule un peu modifiée avec 
une banda pour animer l’apéritif 
et les «entre plats» et Antonio 
Fiesta pour vous faire danser 
après le repas. Le samedi et le di-

manche resteront dans la lignée 
des années passées. Le samedi 
après-midi nous vous propose-
rons un concours de pétanque 
en 4 parties en triplette mixte et 
en soirée vous aurez droit à un 
concert de Manhattan. 
Le dimanche midi, l’APEN 
(autre association du village...) 
proposera des animations pour 
les enfants et enfin nous clôtu-
rerons la fête par un apéritif en 
musique à partir de midi.
L’année festive se terminera en 
octobre par une nouvelle soirée 
festive.
Nous vous invitons encore une 
fois à nous rejoindre (nous ou 
une autre association) afin de 
continuer à faire vivre notre beau 
et chaleureux village. 
Festivement,

Les présidents

Davantage de licenciés

Une vie associative primordiale
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2  G É N É R AT I O N S  M O U V E M E N T 2  M O T O  C R O S S

Le club des aînés de notre vil-
lage poursuit ses activités, 

malgré le départ de certains de 
nos plus anciens. 
L’assemblée générale s’est dé-
roulée au mois de février avec 
quelques adhérents, les plus 
en forme, puis notre loto le 17 
mars où plus de cent personnes 
ont participé. Nos aînés les plus 
érudits, participent chaque 
année au concours départemen-
tal du « Remue-Méninges », 
lorsque les autres s’activent aux 
concours de belote.
Une journée, aligot saucisse, les 

a réunis au mois de mars pour 
terminer par les jeux de société.
Ce premier semestre se termine 
autour d’un repas concocté par 
la Maison Pons de Brassac avec 
des produits du terroir.
Une sortie à Carcassonne se pré-
pare pour le mois de septembre.
Nombreux sont les retraités sur 
la commune, vous pouvez venir 
nous rejoindre, on vous accueil-
lera dans la convivialité.

P/Le Président
G. Gastaldi secrétaire En cette année 2024, nous n’avons pas fait de course, pour 

remettre les compteurs à jour, dû à l’annulation et la perte 
de budget de l’année précédente.
Nous comptons passer une année plus souple pour les béné-
voles, juste avec des ouvertures, sur les entraînements, le week-
end.
Nous envisageons d’ici début d’année prochaine, d’acheter une 
pelle pour une meilleure réfection de piste et pour aussi effec-
tuer des travaux sur le terrain.
Et nous vous ferons parvenir la saison prochaine d’éventuels 
projets en cours de réflexion.
Nous restons, cependant, ouverts tous les dimanches d’ouver-
ture, et nous vous invitons à venir passer un moment à voir les 
motos et si vous avez besoin de renseignements ou tout simple-
ment nous parler, n’hésitez pas à venir nous voir directement 
au chalet et nous serons ravis de partager un moment avec vous.
       

Le Moto Club Navès

Comme l’an dernier à la même 
époque, le club de randonnée a 
nettoyé Lo Camin de las Peyras.
Ce sont 15 randonneurs qui ont 
œuvré le samedi 15 juin 2024 
pour entretenir les abords. A 
l’aide d’outils dits manuels ou 
à moteur ils ont débroussaillé 
dans la bonne humeur !
Le travail accompli, ils ont 
déjeuné ensemble à la Salle 
George Prête et dégusté entre 
autres les grillades offertes par 
la Mairie.

2  N E T T O Y A G E

Rejoignez le club !

Toujours au rendez-vous

Venez à notre rencontre
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2  M J C

• Badminton

Une année riche en évène-
ments : challenge MJC, chal-
lenge UFOLEP et des dépla-
cements en équipe sur de 
nombreux tournois et surtout 
marquée par la participation 
au 20e rassemblement natio-
nal qui a eu lieu à Plouarzel 
en Bretagne. A cette occasion, 
Michel Viala a été récompensé 
par un trophée UFOLEP pour 
ses 20 années de présence.... 
Nombreux sont les joueurs qui 
l’ont accompagné toutes ces 
années. Cette activité est incon-
tournable de la MJC, présente 
depuis sa création.

• Randonnée
Le beau temps leur a permis 
de faire toutes les randonnées 
programmées cette année. En 
moyenne 18 personnes ont par-
ticipé à chaque sortie. Elles ont 
pu découvrir les paysages au-
dessus des Cammazes, la plaine 
du Lauragais, la cascade d’Ari-
fat, la Montagne Noire avec la 
cascade de Cubserviès. En juin 
pour la dernière de l’année, 
randonnée à Dourgne puis à 
midi, repas à Sorèze. Le samedi 
15 juin, en collaboration avec 
la Mairie de Navès, a eu lieu, 
comme l’année dernière, le net-
toyage du Camin de las Peyras.

• Zumba
Une année sous le signe de la 
convivialité. De nouvelles zum-
bettes nous ont rejoint cette 
année. Si vous aimez rire, bou-
ger sur des musiques sympas, 
venez rejoindre l’équipe zumba 
l’an prochain pour des séances 
de bonne humeur !!!

• Football :
Une vingtaine de joueurs par-
ticipent le vendredi soir à un 

entraînement, suivi d’un repas. 
C’est cet esprit convivial qui ca-
ractérise l’équipe de foot de la 
MJC de Navès. Venez nombreux 
tester cette activité, vous serez 
les bienvenus.

• Gymnastique d’entretien :
Les cours de gymnastique d’en-
tretien ont lieu le mardi de 20h 
à 21h et sont animés par Betty 
Soarès. Cette année, il y a eu 26 
participants. Les cours sont ac-
cessibles à tous. En septembre, 
venez essayer : vous serez les 
bienvenus.

• Danses Traditionnelles :
La section de danse occitanes 
de la MJC de Naves se porte 
bien. Cette année une ving-
taine de personnes dansent 
sous la houlette de Jean Luc 
et Gérard. Bourrées, Scottishs, 
Mazurkas, branles, rondos ont 
satisfait l’ensemble de l’équipe, 
prête à redémarrer au mois de 
septembre. En partenariat avec 
le Centre Occitan, nous avons 
reçu les ateliers de Lambert, les 
Salvages, Aguts, St Baudille, 
Graulhet, Albi, Montdragon et 
Carmaux, Nous nous sommes 
déplacés nous aussi à Vielmur 
et Castres.

• Marche :
C’est plus d’une vingtaine de 
personnes qui marchent soit, le 
lundi, mardi ou jeudi, (quand 
la météo le permet). Le mardi 
est réservé à une marche facile, 
pour tous, le plus souvent au 
Dicosa tout en observant la 

faune et la flore. Le lundi ma-
tin, nous restons sur les sentiers 
de Navès, le jeudi nous décou-
vrons les paysages des villages 
aux alentours.

• Théâtre adultes et enfants :
Activités nouvelles au sein 
de la MJC, elles ont éveillé un 
grand intérêt auprès des parti-
cipants. Après un démarrage 
mitigé, ce sont deux groupes 
solides qui se sont constitués et 
qui présentent leur travail lors 
de la fête MJC.

• Hatha Yoga :
Une parenthèse de relaxation, 
d’étirements et de bien-être, 
bienvenue dans la semaine, mo-
ments partagés par une petite 
dizaine de personnes, C’est une 
activité qui mérite de s’étoffer, 
venez essayer !

• Ateliers Récréatifs :
Tous les vendredis après-midi, 
une quinzaine de personnes se 
retrouvent à la maison des As-
sociations, soit pour coudre, tri-
coter, crocheter, dessiner, colo-
rier, faire des tableaux en perle 
ou tout simplement papoter. 
C’est un moment très convivial 
qui passe très vite.

• Pilates :
Le mercredi, de 17h30 à 18h30, 
un joli groupe de sportifs se re-
trouve à la maison des Associa-
tions pour s’étirer en douceur 
et en profondeur, dans la bonne 
humeur toujours de rigueur.

• Vélo :
Tous les dimanches matin, les 
nombreux kilomètres parcourus 
sur les routes secondaires peu 
fréquentées des alentours se dé-
roulent dans la joie et la bonne 
humeur. N’hésitez pas à vous 
joindre à nous. Si vous avez un 
vélo à assistance électrique, les 
côtes seront plus faciles et plus 
agréables à monter !

• Pom-Pom girls :
L’activité pom-pom girls se 
déroule tous les samedis ma-
tin. Cette année, l’équipe s’est 
agrandie, nous comptons 17 
adhérentes. Toujours le même 
objectif, s’amuser !!! Nous fini-
rons par une représentation afin 
de montrer le travail fourni tout 
au long de l’année.

• Country :
Les cours se déroulent le jeudi de 
18h30 à 21h30 à la salle Georges 
Prêtre. 3 niveaux se succèdent 
: les débutants, les novices et 
les intermédiaires. 32 danseurs 
cette année, quelques nouveaux 
et de nombreux « fidèles ». Plu-
sieurs soirées à thèmes ont été 
organisées (Halloween, Noël, 
fête de la Saint Patrick, retour en 
enfance...) dans une excellente 
ambiance. L’année s’est terminée 
par une démonstration de danse 
dans le cadre de la fête de la MJC.

• Sophrologie :
9 personnes ont partagé le lundi 
une séance de sophrologie sous 
la direction de Sylvie. Relaxa-
tion, détente, apaisement, prise 
de conscience sont les objectifs 
ce moment. Un vrai instant de 
bien être qui ressource et re-
donne de l’énergie.

La MJC remercie Monsieur le 
Maire et toute l’équipe munici-
pale pour la mise à disposition 
des salles et du terrain de foot.
Nous vous souhaitons à tous de 
passer d’excellentes vacances. 
Nous vous donnons rendez-
vous pour les inscriptions le 
vendredi 30 août 2024 de 17h 
à 20h et le samedi matin de 
11h à 12h à la maison des as-
sociations. Vous pouvez venir 
essayer toutes les activités une 
ou deux fois sans obligation. 
N’hésitez pas !

Patricia et Nadine

20 ans de participation au National de Badminton

L’équipe UFOLEP.
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Voilà, c’est fini...

Tout le monde a quitté 
l’école le vendredi 05 juil-
let 2024 au soir. Les va-

cances vont débuter après une 
très belle année marquée par de 
nombreux projets.
Que s’est-il passé depuis le der-
nier bulletin municipal de jan-
vier 2024 ?
Durant l’hiver, nous avons eu 
l’arrivée d’un second potager 
à l’école. Dès les beaux jours, 
nous avons commencé notre 
travail de la terre avec les oi-
gnons, les épinards, les pommes 
de terre, les fèves, les haricots, 
les tomates, les courgettes, la 
ciboulette... C’est vraiment su-
per de s’occuper du potager ! 
Nous avons déposé un dossier 
pour la labellisation de l’école 
« E3D » (Ecole en Démarche 

globale de Développement Du-
rable). Nous avons appris début 
juin que nous étions labellisés 
E3D niveau 2, sur trois niveaux 
possibles, pour une durée de 3 
ans. Nous continuerons notre 
démarche !
L’école est, depuis cette année, 
affiliée à l’USEP (association 
nationale pour le sport sco-
laire). Chaque classe a participé 
à des Olympiades sur une demi-
journée avec de nombreuses 
autres écoles. Le 07 mars pour 
les élèves de CE2-CM à Castres, 
le 15 mars pour les CP-CE1 à 
Sémalens et le 11 juin pour les 
maternelles à Lautrec. La classe 
des CE2-CM ont également par-
ticipé à la journée Olympique et 
Paralympique au stade du Tra-
vet, à Castres, le 2 avril. Nous 

étions 1000 élèves du CE2 à la 
6ème de tout le sud du dépar-
tement. Au programme : la dé-
couverte sous la forme d’ateliers 
des disciplines olympiques et 
paralympiques ! A chaque fois, 
cela a été un moment super pour 
tout le monde ! Pour récompen-
ser notre engagement sportif, 
l’école a été labellisée « Géné-
ration 2024 ». Nous avons reçu, 
en cadeau, du matériel de sport 
(ballons, chasubles, plots...).

L’école a participé à la deuxième 
manifestation de « La Grande 
Lessive » autour du thème im-
posé « Faire des bulles ? », le 
21 mars 2024. Nous avons lancé 
l’invitation à tous les parents 
de l’école. Une exposition dans 
la cour de l’école a été réalisée 

avec les productions de chaque 
enfant et des parents. Les portes 
de l’école étaient ouvertes ce 
jour-là afin d’observer le travail 
de chacun.

Le vendredi 5 avril 2024, il y a 
eu le carnaval de l’école avec un 
grand soleil. Nous avons défilé 
dans le village en musique sur 
le thème des Jeux Olympiques. 
L’Association des Parents 
d’Elèves de Navès a réalisé des 
productions autour des JO et 
les a placées sur le parcours du 
défilé ; bravo à eux ! Un goûter a 
clôturé l’après-midi.

La classe des CE2-CM a été invi-
tée au match opposant Castres 
à Montpellier le samedi 11 mai 
2024.

Le carnaval de l’école début avril.

Journée environnement pour les CP-CE1 à la Pouzaque. Les jardiniers en herbe dans le second potager récemment mis en place cet hiver.
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Les CE2-CM au stade Pierre-Fabre pour supporter le CO. Sortie scolaire à Soulac-sur-Mer pour les CE2-CM.

Les maternelles au parc australien de Carcassonne.

Un souvenir pour les CM2

Comme chaque fin d’année scolaire, Pierre Calmels et les membres 
de la commission scolaire ont offert aux élèves un carnet à spirales et 
une clé USB au logo de la Mairie de Navès. A la suite de cette remise le 
corps enseignant, parents délégués ainsi que les élus ont partagé un 
agréable moment de convivialité.
Les 11 élèves de CM2, Julia, Théo, Matys, Mila, Lou, Benjamin, 
Maïwenn, Issam, Auxi, Clément, Elisabeth ont reçu ce souvenir.
Nous souhaitons à ces futurs collégiens d’excellentes vacances d’été 
ainsi que le meilleur pour leur avenir et beaucoup de succès.

Les élèves de maternelles sont 
partis le 16 mai 2024 pour une 
journée au Parc Australien, à 
Carcassonne. Une superbe jour-
née pour conclure l’année sco-
laire sur la thématique des JO et 
du monde.

Depuis plusieurs années, tous 
les élèves de l’école participent 
au prix des « Incorruptibles » 
(une sélection de livres par 
niveau de classe). Durant toute 
l’année, chaque classe a eu une 
sélection de livres à lire et le 17 
mai 2024, les CM2 ont tenu le 
bureau de vote pour élire les 
livres préférés avec tout le ma-
tériel : carte d’électeur, l’urne, 
l’isoloir... Un moment d’appren-
tissage citoyen ! 

Du 3 au 7 juin, la classe des 
CE2-CM est partie en sortie 
scolaire à Soulac-sur-mer. Un 
séjour inoubliable : beau temps, 
centre agréable, vélos toute la 
semaine, découverte de la faune 
et de la flore des dunes et des 
forêts, travail sur la pollution de 
l’eau, arts plastiques autour de 
l’environnement, phare de Ri-
chard, pêche au carrelet, phare 
de Cordouan, chasse au trésor 
dans Soulac, la boum du jeudi 
soir... Des souvenirs qui reste-
ront gravés à vie, c’est certain !

Les élèves de CP-CE1 se sont 
rendus le 14 juin 2024 à la 
Pouzaque. Cette journée était 
dédiée à l’environnement. Un 
moment très agréable pour tout 
le monde ! Les élèves sont reve-
nus avec beaucoup de nouvelles 
connaissances découvertes.

Les CP-CE et les CM1-CM2 ont 
eu plusieurs interventions de 
la gendarmerie de Labruguière 
afin de travailler puis de pas-
ser le permis piétons pour les 

plus jeunes et le permis internet 
pour les plus grands.

Le samedi 22 juin 2024, les 
enfants ont présenté leur spec-
tacle de fin d’année sur le thème 
des Jeux Olympiques. Au pro-
gramme : la cérémonie d’ouver-
ture, des chants, des danses, de 
la gym, du théâtre. L’association 
des parents d’élèves a ensuite 
pris le relai pour animer la ker-
messe et le repas du soir. Merci 
à tous pour ce moment convi-
vial !

Les élèves préparent déjà la ren-
trée prochaine avec nos CM2 qui 
quittent l’école et s’apprêtent à 
entrer au collège (Julia, Théo, 
Matys, Mila, Lou, Benjamin, 
Maïwenn, Issam, Auxi, Clé-
ment, Elisabeth). Toute l’équipe 
éducative de l’école leur sou-
haite une belle réussite dans 
cette nouvelle étape de leur vie.
Nous souhaitons également une 
bonne rentrée en septembre aux 
futurs nouveaux élèves. J’invite 
les nouvelles familles à contac-
ter la mairie de Navès pour l’ins-
cription à l’école (toutes les in-
formations sont présentes sur le 
site internet du village : http://
www.ville-naves.fr/). Vous pou-
vez nous contacter rapidement, 
sans forcément attendre la fin 
de l’année (ce.0810152a@ac-
toulouse.fr) 

Nous ne pouvons pas terminer 
cet article sans parler de Laëti-
tia Villajos qui ne sera plus avec 
nous à la rentrée prochaine. 
Grâce à son apport technique, 
sa bienveillance, sa gentillesse, 
tous les élèves de l’école de Na-
vès, depuis de nombreuses an-
nées, ont pu profiter d’un ensei-
gnement sportif de qualité. Avec 
Laetitia, c’étaient des échauffe-
ments menés par les élèves dès 
la maternelle, des parcours de 

motricité aux séances de gym-
nastique avec son expertise, 
une gestion des petits groupes 
simple et fluide. Nous perdons 
une intervenante en or mal-
heureusement. Toute l’équipe 
enseignante et le personnel de 

l’école lui souhaite le meilleur 
pour la suite ! 

Passez de belles vacances d’été.

Jean-Baptiste GUEGUEN
Le directeur de l’école
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2  C H A S S E2  A P E N

2  S O I R É E  N A V E S S O L L E

Cher journal intime, par quoi 
commencer ?... Il y a tant à 

raconter depuis mes dernières 
lignes. Comment résumer la moi-
tié d’une année en si peu de mots. 
Oui… si je t’écris tout, tu n’auras 
plus de pages, je ne pourrais plus 
écrire et tu ne sauras pas la fin… 
trop dommage alors voilà.
L’APEN mon petit journal, tu sais, 
je t’en ai déjà parlé. Cette asso-
ciation née en septembre 2020, 
où des personnes qui ne faisaient 
que se croiser devant l’école se re-
trouvent, discutent, rigolent beau-
coup et se creusent la tête pour or-
ganiser des manifestations avec, 
et pour, les enfants de l’école. Et 
si tu voyais toutes les idées qu’ils 
ont…. Pff ça fait Waouh… mais 
c’est pareil… pas assez de pages 
alors je fais court.
En bref l’Association des Parents 
d’Elèves de Navès c’est :
- 4 ans d’existence 
- 22 manifestations organisées 
- des 10 aines de réunions de tra-
vail (bon, d’apéro aussi du coup) 
- 6 650 € reversés principalement 
à l’école, mais aussi au téléthon
- 87 642 bons moments passés et 
souvenirs à partager. 
- 525 859 fous rires à quelques-
uns près. Au bout d’un moment 
j’ai un peu perdu le compte en 
plus il paraît que je ne sais pas 
compter… 
J’espère mon petit journal que 
leur aventure ne s’arrêtera pas là.
Oui, je sais ce serait trop dom-
mage et tu vas me dire… « Si 
c’est si génial, pourquoi ça s’arrê-

terait ? » Bah tu sais les enfants 
ça grandit (oui… et moi je vieil-
lis, mais tu te tais !!! Ça, tu n’as 
pas le droit de le dire). Bref et en 
grandissant, ils changent d’école 
donc leurs parents aussi. Tu vois 
où je veux en venir. Et puis… un 
peu de sang neuf, des bras en plus 
c’est autant de nouvelles idées 
voir même encore plus. C’est 
bien connu 1+1 > 2. Alors après 
les ateliers Carnaval du mois de 
mars, la tournée des fleurs du 
mois de mai, les jeux olympiques 
au mois de juin pourquoi pas un 
pique-nique géant en septembre, 
des calendriers à Noël, un vide ta 
chambre à la rentrée. 
« Un vide ta chambre ? »
 Bah oui mon petit journal, je t’ai 
dit…ils grandissent… mais pas 
leurs affaires et puis ce serait un 
chouette moment pour retrouver 
tout le monde, parler de l’associa-
tion… etc. Quelle bonne idée ! Je 
me la note il faudra que je leur en 
parle au prochain apéro…  Euh… 
je veux dire réunion de travail. 
J’espère qu’il y aura plein de 
nouveaux papas et de nouvelles 
mamans qu’on ne connaît pas en-
core. Oui… tatie peut venir. Oui… 
mémé aussi. Bien sûr que nounou 
peut venir, tout le monde peut ve-
nir. Il suffit d’avoir envie de faire 
de belles choses et de se marrer 
un peu. Allez à la prochaine mon 
petit journal : je te raconterai mes 
vacances, et quelles vacances tu 
verras !!! 

La secrétaire de l’APEN

Yannick Jauzion, conseiller régional d’Occitanie et le Pré-
sident de la FDC 81 (Fédération Départementale des Chas-

seurs du Tarn) Christian Barbe, ont remis le trophée de chasse 
durable à Guy Saumade, Président de la société de chasse.
Ce dernier a pu retracer l’ensemble des actions réalisées par 
ses 15 chasseurs en bonne entente avec les propriétaires. La 
liste est longueur mais on parle notamment d’implantation de 
couverts d’intercultures, en partenariat avec le syndicat mixte 
de bassin de l’Agout, de plantations de haies, de gestion et ren-
forcement des populations de faisan dans le cadre de conven-
tion petit gibier avec la fédération, ou encore la restauration 
d’une mare.
Ces actions ont été valorisées auprès des plus jeunes de la 
commune par des animations avec l’appui de la FDC. Guy 
Saumade pense que la dotation du trophée (2000 euros) pour-
rait être utilisée afin de travailler sur la perdrix. Il sollicitera 
bien sûr les chasseurs avant de prendre une décision défini-
tive.
Un grand bravo à la société de chasse de Navès et merci au 
conseil régional d’Occitanie pour son appui aux territoires de 
chasse.

FDC81

(De gauche à droite) Yannick, Jauzion, Conseiller régional d’Occitanie ,  
Guy Saumade, président et Christian Barbe, président de la Fédération 

départementale de chasse du Tarn. 

Cette manifestation rencontre tou-
jours un franc succès ! Une tra-

dition fort appréciée que les Naves-
solles et Navessols attendent car ils 
ont plaisir à se retrouver en ce début 
d’été.
La journée du 6 juillet a débuté par la 
traditionnelle tournée de gâteaux réa-
lisée par le Comité des Fêtes. À 15h, 
une trentaine de boulistes, experts 
comme novices se sont retrouvés au 
boulodrome.
Ensuite la Mairie a régalé avec ses 

grillades environ 150 convives, quant 
à la buvette nous y retrouvions des 
membres du Comité des fêtes et de 
l’APEN.
Cette année, l’animation a été confiée 
à des musiciens de l’orchestre Didier 
Laurent qui ont su attirer sur la piste 
les participants.
Merci aux personnes présentes qui 
par leur bonne humeur ont fait de 
cette soirée un moment de convivia-
lité, même si la pluie nous a obligé à 
s’installer dans la salle George Prêtre.

Un moment convivial

Venez nous prêter main forte Un trophée Chasse durable 
pour les chasseurs
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Le testament d’un seigneur de Navès sous Louis XIII
2  HUGUES DE VILLENEUVE ET DE TOURÈNE

Dans l’après-midi du 23 
février 1624, Hugues de 
Villeneuve et de Tourène, 

seigneur de Navès est alité « re-
tenu de certaine infirmité corpo-
relle » dans sa chambre au châ-
teau de Navès. Il a fait appeler le 
notaire Raffanel de Labruguière 
pour lui dicter ses dernières 
volontés.
À 35 ans environs,  il sent déjà 
ses forces l’abandonner et sait 
« la mort corporelle estre cer-
taine [et] l’heure d’icelle incer-
taine ». Peut-être a-t-il été blessé 
lors d’une escarmouche de cette 
« guerre de Rohan », dernier 
sursaut protestant en cours qui 
clos les guerres civiles et de reli-
gion.

De nombreux témoins
Pour attester du bon déroulé de 
l’acte, des témoins assistent à la 
scène, requis pour la circons-
tance ou fortuitement de passage 
tel Jean Celle apothicaire (phar-
macien) de Labruguière portant 
sans doute quelques ultimes 
potions à l’efficacité toute rela-
tive. Le curé de St Affrique (et 
de Navès), Sicard Viste, a aussi 
été sollicité, sait-on jamais. Des 
voisins ou employés sont là. 
Michel Crespy laboureur de Ga-
leyous, Antoine Dourel son mé-
tayer à Navès ainsi que Pierre 
Foron en charge de son moulin, 
en contre-bas du château. Jean 
Rouyre, notaire à Viviers vient 
épauler son confrère.

Une ancienne famille rattachée 
aux Comtes de Toulouse 
Hugues de Villeneuve est le fils 
aîné de François de Villeneuve 
et de Françoise de Tourène, 
décédés. Son nom appartient 
à une très ancienne famille 
du Languedoc rattachée aux 
Comtes de Toulouse.
De par sa mère et son oncle, Jean 
de Tourène, il a hérité de la terre 
et seigneurie de Navès avec son 
château (dite ancienne prison et 
qui sert actuellement de dépen-
dance), sa métairie adjacente et 
un moulin. Cette terre de Navès 
s’était trouvée amoindrie de la 
part aujourd’hui appelée « Mal-
zac » que Jean de Tourène avait 
vendue à la famille de Villettes 
dans les années 1590. C’est en 
fait un petit domaine qui est 
dans les mains du testateur.
Au moment du testament, le 
reste de la fratrie est alors com-

posé par Jean Marc de Ville-
neuve, sieur de Puéchoursi ; 
Tristan de Villeneuve qu’il avait 
contraint – en tant que frère 
aîné – à s’orienter vers une car-
rière religieuse ; Jean Sauveur 
de Villeneuve qui est chevalier 
de l’ordre de Malte et Marie de 
Villeneuve.
Il faut ajouter une autre sœur, 
Anne d’Auriol, issue du second 
mariage de leur mère, Françoise 
de Tourène qui avait épousé en 
secondes noces en 1605 Ray-
mond d’Auriol, coseigneur de 
Viviers les Montagnes et pilier 
du parti catholique pendant les 
guerres de religion.
Hugues de Villeneuve doit lui 
aussi avoir embrassé la carrière 
des armes pour le compte du 
parti catholique même si les 
mémoires du temps (il est vrai 
essentiellement protestants) ne 
le mentionnent pas.

Un catholique isolé 
En 1624, l’époque est encore 
troublée. A l’instar de Montau-
ban qui a résisté aux troupes 
royales en 1621, Castres n’est 
pas encore une ville très sûre 
pour les catholiques : la cathé-
drale n’est que ruines ; l’évêque, 
président habituel des assem-
blées diocésaines qui gèrent le 
territoire, est refoulé des réu-
nions ; et les catholiques qui 
restent demandent la possibilité 
de sauf-conduit en cas de guerre 
vers des places qui leurs sont 
acquises comme Labruguière, 
Viviers ou Lautrec.
Hugues de Villeneuve doit se 
sentir un peu isolé en son fief 
de Navès ; tous ses voisins ap-
partiennent au parti réformé. 
Toutefois, Jean de Bouffard-Ma-
diane, le célèbre mémorialiste 
de cette époque, propriétaire 
de Tourène-Haut et coseigneur 
de Navès, et Abel de Suc pré-

sident de la Chambre de l’Edit 
de Castres et seigneur de Mon-
tespieu sont des protestants 
modérés qui freinent les ardeurs 
guerrières du très combattif duc 
de Rohan.
L’appartenance religieuse appa-
raît de manière conventionnée 
dans les testaments et ce dès 
les premières clauses. Hugues a 
donc fait le signe de la croix, a 
recommandé son âme à Dieu en 
invoquant l’intercession de la 
Vierge Marie. Il demande à être 
enseveli à l’intérieur de l’église 
de Navès qui semble donc alors 
opérationnelle jusqu’à une res-
tauration conséquente en 1666.
Le seigneur de Navès ébauche 
un cérémonial en demandant 
que 32 pauvres accompagnent 
sa dépouille lors de l’office en 
portant chacun un cierge allumé 
et d’un poids d’une demie livre. 
La chose devant se répéter lors 
des messes de neuvaine et d’an-
niversaire.

Dévolutions, dons et legs en tout 
genre 
Les premières dévolutions sont 
faites au profit de ses servi-
teurs : Moîse Portefais son valet 
(dont le prénom fleure bien 
la réforme !) pour 100 livres 
comprenant aussi des arriérés 
de gages, de même 45 livres 
pour une ancienne chambrière 
Julianne Farges dont 40 livres 
d’arriérés et 30 livres pour son 
actuelle chambrière quand elle 
« trouvera mariatge » et pour 
son laquais, Jacques Delprat, 
il souhaite que son héritier se 
charge de lui financer l’appren-
tissage d’un métier.
Reste aussi un leg de 100 livres 
promis par son oncle, Jean de 
Tourène à l’église St Jean de 
Navès qu’il était chargé d’ho-
norer et qu’il reconnait n’avoir 
« jamais paiés » ; avec 50 livres 

d’intérêts c’est 150 livres qu’il 
laisse à la charge de son héri-
tier pour les régler de manière 
« incontinante ».
Vient le tour des proches. Il 
annule une donation que lui 
avait fait son frère Tristan et ce 
pour un montant de 4000 livres 
et lui donne son cheval appelé 
le besou. Une pareille somme 
de 4000 livres est léguée à sa 
sœur Marie de Villeneuve et le 
testateur souhaite que l’héritier 
lui fournisse les habits nuptiaux 
quand elle viendra à se marier. 
Jean Marc de Villeneuve, sieur 
de Puechoursy est institué 
comme héritier universel, il 
devient le nouveau seigneur de 
Navès et aura la charge de mettre 
en œuvre toutes les dispositions 
évoquées auxquelles s’ajoute le 
paiement d’une pension accor-
dée quelques jours auparavant 
à Jean Sauveur son frère, cheva-
lier de l’ordre de Malte. 
Hugues de Villeneuve meurt 
avant novembre 1625, c’est le 
moment où son frère Tristan se 
marie avec Catherine de Sou-
biran. Il s’est d’ailleurs pourvu 
devant le pape pour être relevé 
des ordres en exposant qu’il 
avait toujours porté l’habit sécu-
lier et suivi « les camps et les ar-
mées, tant contre les hérétiques 
que contre les sujets rebelles au 
roi ». Il fonde la branche de Vil-
leneuve-Flamarens.
Jean Sauveur de Villeneuve, 
commandeur de l’ordre de 
Malte est fait prisonnier par les 
Turc en août 1625. Son frère, 
Jean Marc de Villeneuve-Navès 
devra se cotiser avec un cousin 
pour le tirer de l’esclavage et 
obtenir sa libération en 1634.
Marie de Villeneuve épousera 
en avril 1626 Florens d’Imbert 
seigneur de Valrose.
Jean Marc de Villeneuve-Na-
vès poursuit donc la lignée de 
Navès et ce sera son fils Fran-
çois Alexandre qui vendra près 
de cent après, en 1720 la terre 
de Navès et qui poursuivra son 
existence au sein d’une autre 
dynastie, celle des de Lacger.

Alain Pauthe

Je dois remercier Madame Catherine Barthe 
et les participants à l’atelier de paléographie 
des archives départementales du Tarn pour 
leur aide précieuse dans le travail de déchif-
frage de l’acte.

L’ancienne église de Navès.



17 avenue Commerce et Artisanat
81 710 Saïx

Tél. : 09 62 50 30 19

contact@srcollectivites.com

Votre repas à domicile !

POURQUOI
NOUS ?

NOUS CONTACTER

COMMENT
FONCTIONNENT

LES LIVRAISONS ?

VOTRE REPAS
TOUS LES JOURS !

● nos fruits et légumes sont
de saison et locaux

● plats maison
● nos menus sont validés 

par une diététicienne
● nous proposons 4 menus :

- conventionnel
- sans sel
- sans sucre
- sans sel ni sucre

4 fois par semaine
(pour une consommation

du lundi au dimanche)

Livraison e�ectuée par
nos fourgons réfrigérés

Personnalisez votre formule selon vos besoins :
(du lundi au dimanche, midi et/ou soir)

MIDI
soupe
✚

entrée
✚

viande ou poisson
avec

légumes / féculent
ou

plat complet
✚

petit pain
✚

laitage
✚

déssert
(pâtisserie le mardi)

SOIR
soupe
✚

légumes / féculent
✚

laitage ou fruit
✚

petit pain

Aménagement
Clôtures

Entretien de Jardin

17 Rue des Métiers 81100 CASTRES
cloturesetjardins@outlook.fr


